

Cartas

Oportunidades para jóvenes

● Me pareció muy interesante la Carta al Director de Carlos Olivares, publicada en la edición del 30 de septiembre de El Llanquihue (titulada "Crisis educacional"), y estoy de acuerdo con lo que dice. Sin embargo, al leer el segundo párrafo, donde menciona: "El que quiere ser vago o delincuente, es problema de él y su familia", me surgieron algunas reflexiones.

En Chile, aún tenemos libertades y la capacidad de reflexionar libremente, además de la responsabilidad sobre nuestras elecciones. Un joven no elige ser vago o delincuente; quienes influyen en esa decisión son su entorno, su familia, su sociedad. Es este entorno el que lo lleva a lo mejor o peor de la sociedad, y seguramente faltó una red de escucha activa para él. Lapidarlo es una solución, pero creo que la verdadera solución radica en las oportunidades que como sociedad podemos ofrecerle.

Debemos identificar el potencial del joven, informarle si califica (tarea del entorno académico) y formarlos con un oficio al final de su educación secundaria: cocinero, orfebre, carpintero, albañil, gáster, entre otros. Estos cursos cortos, financiados por la misma sociedad (por ejemplo, el municipio), le proporcionarán herramientas para enfrentar su vida, además de la libertad de elegir, apoyado por una red de escucha activa.

Mi deseo es recuperar a ese joven y no verlo en mi casa o la suya apretando el gatillo contra mi familia, sin haber hecho nada al respecto, porque ya sería tarde.

Marco Gallegos Jeria

Lucro y educación

● A raíz del caso de Marcela Cubillos, en los últimos días se ha hablado mucho de la educación sin fines de lucro, particularmente en la educación superior. Esto me ha hecho reflexionar sobre la jerarquía de las necesidades humanas y se me ocurre la siguiente escala: 1) alimentarse, 2) vestirse, 3) tener un techo, 4) salud, 5) educarse.

Se podrá discrepar en el orden, pero por ahí va la cosa. Entonces, ¿por qué se puede lucrar con las cuatro primeras necesidades básicas y no con la quinta? ¿De dónde salió el "dogma" de la educación sin lucro? Más aún cuando la educación, especialmente la superior, entrega herramientas para hacer las personas más valiosas y para que ellas sí puedan lucrar en la mayoría de las profesiones.

Andrés Fuentes Belmar

Luminarias de Puerto Montt

● La ausencia de luminaria pública se

ha vuelto un problema que afecta a la seguridad de los ciudadanos. Hay barrios vulnerables a la delincuencia por la falta de luminaria en diferentes puntos de la zona urbana, siendo este un escenario propicio para que los amigos de lo ajeno puedan actuar sin ser vistos.

A esta sensación de inseguridad se suman los transeúntes y conductores que circulan por las calles a oscuras, siendo necesario contar con mejor iluminación por la seguridad vial y de las personas que cada día caminan con temor por las oscuras calles de Puerto Montt.

César San Martín

"Matonaje en Puerto Varas"

● Hace pocos días ocurrieron rencillas al interior del restaurante "Paradise" de Puerto Varas. El jueves pasado, nuevamente hubo un hecho delictual en el exterior del mall, frente al citado local de comida. Por redes sociales se vieron altercados, amenazas de todo tipo y con variados elementos contundentes para agredir, donde se vieron involucrados conductores de minibuses de las empresas FJ Bus, Puerto Varas Express y un minibus particular.

Posteriormente se inició una persecución al particular, hasta las instalaciones de la Shell de la Ruta 5 Sur, en dirección a Puerto Montt, donde se

apreciaron varios conductores que, riendo agredir a otro con palos y fierros. Fue vergonzoso e inseguro desde todo punto de vista, sobre todo para los pasajeros, que al cancelar el viaje, donde la mayoría de las veces no reciben ticket, merecen todo el respeto para gozar de un buen servicio de utilidad pública.

Como no hubo denuncia de parte de los ocupantes, que sólo se dedicaron a grabar y no a dar cuenta de estas incivildades, Carabineros realizó una denuncia de oficio a Fiscalía por lo sucedido. Los choferes matones, sinceramente no existe otro calificativo, son los mismos que agreden a otros en el Terminal de Buses de Puerto Montt, de la misma forma, con palos y fierros. También existen videos donde se aprecia que rompen ventanales de otros minibuses, siendo la razón principal la disputa de pasajeros.

Seremi de Transportes, Seremi de Salud, a preocuparse más en el control de estos sujetos, ya que muchas veces consumen drogas o alcohol durante su horario laboral y siguen trabajando. ¿Es eficiente el control que hacen? ¿Cómo puede ser que no exista una sanción para estos matones al volante que, por lo visto, siguen trabajando y apoyados por sus jefes de manera cómplice sin ningún tipo de impunidad.

Boris Cortez

Reclamo contra el SAG

● A varias semanas de asumido el nuevo director regional del SAG, se puede señalar que siguen los teléfonos sin contestar, así como el descomunal despelote institucional en numerosas oficinas de esa repartición pública.

Si no existe voluntad, liderazgo y un cambio radical en la forma de ejercer la gestión pública por parte de este gobierno, mejor que las cosas hubiesen quedado tal como estaban; a fin de no malgastar dineros de todos los chilenos en personeros que, pareciera, vienen sólo a calentar el asiento y a cobrar el sueldo a fin de mes.

Lionel Álvarez Westermayer

RN y acusación a Boric

● Lo de RN y la fallida acusación constitucional los refleja a cuerpo entero. Un tontera monumental.

Esteban Meza

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**